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Ausschuss für Wirtschaftsförderung und 

Beteiligungen 

Erfurt, 05.09.2016 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung und 

Beteiligungen am 24.08.2016 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 225, Ratssitzungssaal, 

Fischmarkt 1, 99084 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

17:30 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Stampf 

Schriftführer/in: xxxx xxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Dringliche Angelegenheiten  

   

 4. Informationen  

   

 4.1. Berichterstattung zum IGZ Kühnhausen 

BE: Fragestellerin Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

Vertreter Leibniz-Institut für Gemüse- und Zierpflanzen-

bau Großbeeren/Erfurt e. V. 

Vertreter Fachhochschule Erfurt 

1315/16 
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 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates  

   

 5.1. Vertagung vom 09.06.2016 

Verweisung aus der Stadtratssitzung vom 25.05.2016 

Reinigung und Pflege der Straßennebenanlagen 

BE: Fragesteller Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN 

hinzugezogen: 

Leiter des Amtes für Wirtschaftsförderung 

Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

0990/16 

   

 5.2. Verweisung aus der Stadtratssitzung vom 15.06.2016 

Sondernutzungssatzung 

BE: Fragesteller Herr Vothknecht, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Dezernatsleiter für Bürgerservice und Sicherheit 

Leiter des Amtes für Wirtschaftsförderung 

1130/16 

   

 6. Festlegungen des Ausschusses  

   

 6.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung WuB vom 

09.06.2016 zum TOP 4.1 - Sauberkeit im Innenstadtbe-

reich von Erfurt (DS 0963/16) 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

1287/16 

   

 7. Informationen  

   

 8. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

09.06.2016 
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende, Herr Stampf, eröffnete die öffentliche Sitzung des Ausschusses 

für Wirtschaftsförderung und Beteiligungen und stellte die form- und firstgemäße Einla-

dung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die vorliegende Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt. 

 

 

 3. Dringliche Angelegenheiten  

   

Es lagen keine dringlichen Angelegenheiten vor. 

 

 

 4. Informationen  

   

4.1. Berichterstattung zum IGZ Kühnhausen 

BE: Fragestellerin Frau Walsmann, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

Vertreter Leibniz-Institut für Gemüse- und Zierpflanzen-

bau Großbeeren/Erfurt e. V. 

Vertreter Fachhochschule Erfurt 

1315/16 

   

Dem anwesenden Leiter des Leipniz-Institutes für Gemüse- und Zierpflanzenbau Großbee-

ren/Erfurt e. V. (IGZ) sowie dem Vertreter der Fachhochschule Erfurt wurde einvernehmlich 

das Rederecht erteilt. 

 

Frau Walsmann, Fraktion CDU, bedankte sich zunächst für die vorliegende Antwort und 

ging kurz auf diese ein. Mit Blick auf die zukünftige Entscheidung, soll durch die Stadtver-

waltung rechtzeitig der Finger gehoben werden, dass dieser Standort nicht so schnell auf-

gegeben werden soll. Bisher wurde gute Arbeit geleistet, welche für Betriebe, Ausbildung 

sowie für die Forschung von entscheidender Bedeutung ist. Frau Walsmann bat um ein 

kurzes Statement der geladenen Gäste sowie der Beigeordneten für Wirtschaft und Um-

welt, Frau Hoyer, zum aktuellen Stand und u. a. zur Kommunikation der Stadtverwaltung 

Erfurt mit dem Thüringer Wirtschafts- und Wissenschaftsminister, Herrn Tiefensee. 

 

Der Leiter des IGZ äußerte sich zur vorliegenden Stellungnahme der Stadtverwaltung Er-

furt. Wenn darin ausgeführt wird, dass die Entscheidung, das Institut zu schließen, fuße 
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auf Feststellung der Wissenschaftskommission, dass die Entwicklung der Forschungsein-

richtung strukturell als auch wissenschaftlich stagniere, stimmt so nicht. Die Wissen-

schaftskommission hat festgestellt, dass die gesamte Forschungseinrichtung sehr gut ist 

und dass der Standort Erfurt auf einen sehr guten Weg sei, um auch einen noch höheren 

wissenschaftlichen Standard zu erreichen. Die Abwicklung des Standortes Erfurt im Rah-

men der Leipnizgemeinschaft wird derzeit vorbereitet. Zu den Hoffnungen dass es ein 

Nachfolgeinstitut am selben Standort geben wird, laufen derzeit Gespräche zwischen dem 

Land Thüringen, dem Bund sowie dem Land Brandenburg. Bisher wurden viele Unterstüt-

zungen bundesweit zugesichert. Kooperationen laufen nicht nur mit der Fachhochschule 

sondern auch mit der Universität Jena. 

 

Herr Stampf, Ausschussvorsitzender, frage nach, ob ein Nachfolgeinstitut mit dem aktuel-

len Personal bestückt wird, um das Fachwissen des Personals integrieren zu können und 

sicherte seine Unterstützung für das Institut zu. Hierzu konnte durch den Leiter des IGZ 

keine Aussage getroffen werden, da das Ergebnis vom Bund und Land noch nicht fest steht. 

 

Frau Walsmann sicherte ihre Unterstützung ebenfalls zu, dies sollte auch durch den Aus-

schuss geschehen. Sie bat die Stadtverwaltung Erfurt sich noch aktiver um den Standort zu 

bemühen. 

 

Der Vertreter der Fachhochschule Erfurt äußerte sich zu dem seit Jahren sehr guten und 

engen Kontakt mit dem Institut. Es gibt mehrere Studiengänge die eine Kooperation mit 

dem IGZ unmittelbar tangieren und insofern ist es schon eine große Beeinträchtigung was 

die zukünftige Entwicklung insbesondere im Studiengang Gartenbau angeht. Durch die 

betroffenen Bereiche der Fachhochschule Erfurt wird derzeit an einer Lösung gearbeitet, 

wie es in Zukunft weiter gehen soll. Hierzu muss ein fachliches Konzept erarbeitet werden. 

Es gibt eine Finanzierungszusage für die nächsten 2 Jahre, plus ein drittes Jahr auf Antrag, 

danach wird es kein Geld mehr geben. 

 

Die Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt, Frau Hoyer äußerte sich dahingehend, dass 

die Stadtverwaltung Erfurt großes Interesse hat, den Standort IGZ zu erhalten und sicherte 

jede Unterstützung die dafür benötigt wird zu. Das zuständige Ministerium hat dem Ober-

bürgermeister zugesichert, dass die dargelegten Argumente der Stadtverwaltung Erfurt in 

die Diskussionsprozesse mit eingebunden werden. Dennoch wies sie darauf hin, dass die 

Entscheidung nicht auf Stadtebene fällt. Des Weiteren bat Frau Hoyer die anwesenden 

Landtagsabgeordneten, die eindringliche Bitte und den Wunsch der Stadtverwaltung Er-

furt sowie des Oberbürgermeisters, den Erhalt des Standortes IGZ bzw. einer Errichtung 

eines Nachfolgeinstitutes zu unterstützen, in den Landtag zu bringen. 

 

Der Leiter des IGZ bedankte sich für das große Interesse und der Unterstützung zum Erhalt 

des Institutes und, dass dazu im Ausschuss Stellung genommen werden konnte. 

 

zur Kenntnis genommen  
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 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates  

   

5.1. Vertagung vom 09.06.2016 

Verweisung aus der Stadtratssitzung vom 25.05.2016 

Reinigung und Pflege der Straßennebenanlagen 

BE: Fragesteller Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄH-

LER/FDP/PIRATEN 

hinzugezogen: 

Leiter des Amtes für Wirtschaftsförderung 

Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

0990/16 

   

Herr Stampf, Ausschussvorsitzender, ging kurz auf seine Anfrage ein, und fragte nach, wie 

die Stadtverwaltung Erfurt zur Zeit dazu steht, an Fördermaßnahmen im öffentlichen ge-

förderten Beschäftigungssektor zu kommen. Weiterhin erkundigte er sich in wie weit die 

Stadtverwaltung Erfurt in das Bundesprogramm "100.000 Arbeitsgelegenheiten für Flücht-

linge " involviert werden kann. 

 

Der Leiter des Amtes für Wirtschaftsförderung, Herr Jentz, nahm dahingehend Stellung, 

dass das Bundesprogramm bekannt sei und derzeit auch Gespräche geführt werden. Die 

Maßnahmen die bisher gelaufen sind, werden regelmäßig, soweit Bedarf besteht, auch zur 

Verlängerung angefragt. In den letzten Jahren sind die Förderungen auch stufenweise run-

tergegangen, sodass der finanzielle Anteil der Landeshauptstadt Erfurt weiter angestiegen 

ist. Des Weiteren haben sich die Förderprogramme in Bezug auf die Ansprüche der Perso-

nen und Möglichkeiten ebenfalls etwas geändert. Um die Maßnahmen beibehalten zu kön-

nen, ist die Stadtverwaltung Erfurt im ständigen Verfahren. 

 

Herr Dr. Weisskopf, sachkundiger Bürger, äußerte seine Sicht zur mangelhaften Beantwor-

tung des Oberbürgermeisters.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.2. Verweisung aus der Stadtratssitzung vom 15.06.2016 

Sondernutzungssatzung 

BE: Fragesteller Herr Vothknecht, Fraktion CDU 

hinzugezogen: 

Dezernatsleiter für Bürgerservice und Sicherheit 

Leiter des Amtes für Wirtschaftsförderung 

1130/16 

   

Da der Fragesteller nicht anwesend war, wurde die o. g. Drucksache auf die nächste Sitzung 

am 15.09.2016 vertagt. 

 

vertagt  
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 6. Festlegungen des Ausschusses  

   

6.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung WuB vom 

09.06.2016 zum TOP 4.1 - Sauberkeit im Innenstadtbe-

reich von Erfurt (DS 0963/16) 

BE: Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes 

1287/16 

   

Herr Stampf, Ausschussvorsitzender, kündigte an, dass seine Fraktion FFP, einen Haus-

haltsantrag einreichen wird, indem mehr Geld für die Straßenreinigung zur Verfügung ge-

stellt wird. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 7. Informationen  

   

Drucksache 

1656/16 

In Erinnerung an die Diskussion über die Festsetzung der Taxipreise in der 

Landeshauptstadt Erfurt im vergangenen Jahr bat Herr Pfistner, Fraktion 

CDU zur nächsten Sitzung um die Beantwortung der folgenden Frage: 

 

Wer überprüft die Taxis auf Verkehrssicherheit, Ausstattung etc. und wie 

viele Kontrollen haben diesbezüglich bei den Taxiunternehmen seit 2015 

stattgefunden? 

 

T.: 15.09.2016 

V.: Bürgeramt 

 

 

 8. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

09.06.2016 

 

   

genehmigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

 

 

 

gez. Stampf gez. xxxxx 

Vorsitzender Schriftführer/in 
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